
María Corina Machado habla con EL MUNDO desde
su escondite clandestino: "Venezuela es un
hervidero debajo de esa cortina de hierro del
régimen" 

Tiempo de lectura: 12 min.
Daniel Lozano

María Corina Machado habla con EL MUNDO desde su escondite clandestino ("no
saben dónde estoy"), el lugar desde que ha liderado la respuesta de los venezolanos
al último fraude electoral del chavismo. Serena, firme y tragando saliva al recordar a
los últimos amigos encarcelados, la líder opositora (57 años) no cede un centímetro
en su lucha.

"Nunca me he sentido tan orgullosa de ser venezolana como me siento hoy. A veces
pienso que estar tan encerrada me ha permitido estar más concentrada en las
tareas que hay que hacer y que se están haciendo", desvela a este periódico,
además de fustigar a los opositores que participaron en las elecciones de la semana
pasada y precisar los avances de la causa democrática.
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Han transcurrido 10 meses desde la histórica victoria electoral de la oposición
venezolana y el posterior fraude y golpe contra la soberanía popular orquestado por
el chavismo, que llenó de prisioneros políticos las mazmorras de Nicolás Maduro.
"Vamos ganando 4 a 0", insiste sin embargo Machado, tras las victorias en las
primarias, en las presidenciales y en los comicios fakede hace una semana, a lo que
suma la Operación Guacamaya, que liberó y extrajo a sus colaboradores bajo asedio
en la Embajada de Argentina.

Habría que sumar otro gol tras el fin de la licencia para que la petrolera
estadounidense Chevron opere en Venezuela. "Nunca el régimen ha estado en una
posición de tanta debilidad", subraya la líder opositora, quien está convencida de
que la lucha por la libertad no está estancada.

Los venezolanos han apoyado en las urnas, esta vez con la abstención, la propuesta
liderada por usted y por Edmundo González Urrutia. Venezuela pasó de un 28-J de
2024 de fervor popular, con un entusiasmo que arrastró a los venezolanos a las
urnas, a las calles tan vacías del domingo pasado, que en muchos lugares del país
asemejaba el 1 de enero. ¿Cómo vivió el 25 de mayo desde la clandestinidad?

Lo viví con profundo orgullo. Les salió el tiro por la culata, trataron de construir una
gran farsa para enterrar el 28-J, para transmitir división en las filas democráticas y
que el país estaba aterrado. Y se convirtió en todo lo contrario: un ejercicio de
desobediencia cívica que ha supuesto una derrota monumental para el régimen. Si
algo es idéntico entre el 28-J y el 25-M es el coraje y la conciencia cívica de los
venezolanos. Que nadie se engañe: fue un acto de desobediencia consciente y
valiente. Estamos enfrentando un sistema que aplica terrorismo de Estado, todo el
que dice algo que al régimen no le gusta es acusado de terrorista y va desaparecido
o preso. Ya sea tuiteando, posteando o reclamando agua o comida. La represión es
brutal y total en Venezuela, pero los venezolanos demostramos el 25-M que
entendemos que tenemos un mandato y lo vamos a hacer cumplir.

¿Cuáles fueron los verdaderos resultados?

Estimamos que (la abstención fue del) más del 85%, pero las informaciones que
hemos ido recibiendo posteriormente, que provienen del propio régimen y de las
fuerzas armadas, dicen que la participación fue incluso menor, no llegaría al 13%. Es
un absoluto colapso en cuanto a la capacidad de ejercer el control social y la
movilización que alguna vez tuvo el régimen.



Estas elecciones fake de Maduro también esconden un intento de asalto frustrado al
liderazgo opositor, esta vez desde dentro de la Plataforma Unitaria. ¿Cree que sólo
es un ataque político o también contra su persona?

Yo creo que se trata de un ataque contra todos los venezolanos que votamos el 28-J
y que estamos decididos a que Maduro salga del poder. Se trató de una operación
para darle algún grado de normalización al sistema y que se ha revertido contra
ellos. Solamente podían inscribirse a quienes el régimen le daba la gana,
inhabilitaba o rehabilitaban a su antojo. Y además era imposible comprobar los
resultados, lo que nosotros tuvimos con las actas y los códigos QR también lo
quitaron. Muchos que en el 28-J fueron testigos siguen presos. ¿Cómo se llama esto?
No es una elección ni abstención, es desobediencia. Los venezolanos repudiamos
este proceso precisamente porque reivindicamos el voto, porque esto era una farsa
que degradaba el voto. Nosotros defendemos el voto que elige, porque lo sagrado es
la soberanía popular que se expresa a través del voto. La gente dijo no pese a las
amenazas. El régimen chantajeó a mucha gente para que se presentaran, pero los
usa y los desprecia. Los puso de tercero o cuarto lugar, ni siquiera segundos. Fue
humillante. Así paga el diablo. Lo que ha creado todo esto es un profundo desprecio
en la sociedad venezolana, que lo ve también como un proceso de depuración
contra quienes no están comprometidos con la defensa de la libertad y con
enfrentar y derrotar a Maduro.

¿Qué sintió al ver cómo Henrique Capriles, antiguo candidato presidencial de la
oposición, recogía su acta de diputado de las manos de Elvis Amoroso, el mismo
presidente del Consejo Nacional Electoral (CNE) que orquestó el gran fraude
electoral del año pasado? ¿Hay sitio para estos diputados rebeldes en el seno de la
unidad democrática o los da por perdidos?

No sentí nada, (repite). El país juzga y la Historia lo hará también.

En ese bloque de diputados que no llegan a 30 de 285 escaños y en el que se
encuentran los dirigentes que formaban parte de la Plataforma Unitaria, todo ello
son hombres, una imagen que parece del siglo pasado. ¿Ha sentido también ese
machismo larvado dentro de las filas opositoras durante su carrera?

Estas personas son irrelevantes. Les dieron migajas, a nadie les importa. Lo
relevante no es lo que consiguieron, lo trascendente es lo que el país hizo, un país
que se rebeló y dijo no. Ellos se han vanagloriado de su aparato represivo y es lo



último que les queda en el sistema de terrorismo de Estado. No lo vieron venir y en
sus narices mostramos esa brecha en su sistema de represión. Y tampoco lo vieron
venir el 25-M, tan solo en los últimos días se empezaron dar cuenta y por eso la
represión monumental.

La principal crítica del sector minoritario es que ustedes no han expuesto al país una
hoja de ruta clara tras el megafraude del año pasado. ¿Qué respuesta tiene para
ellos?

La cuestión es que a muchos no les gusta la hoja de ruta y están muy cómodos en
este statu quo de cooperación con la tiranía. Y porque les da miedo asumir lo que
viene, que es asumir todos los riesgos ante un sistema criminal que se desmorona.
Pero los venezolanos sí están claros, les hemos quitado uno por uno todos los pilares
que sostienen al régimen.

Construimos una unión de Venezuela sobre la base de valores, dignidad, verdad,
justicia y unificación de la familia (nueve millones de venezolanos han huido de la
revolución). Les quitamos la legitimidad, todo el planeta sabe, hasta el hijo de
Maduro, la soberana pela (paliza) que les dimos. Demostramos que no sólo son unos
dictadores que robaron unas elecciones, también que son unos criminales que
cometen crímenes de lesa humanidad. Quedaron aislados internacionalmente. Sus
soportes en el pasado, como Rusia, Siria, Irán, China, ¿van a meter ahora el hombro?
A los chinos les han robado, ¿crees que China va a desafiar a Donald Trump en un
momento de negociación tan compleja, con un régimen de pillos y malandros? China
ha aumentado todas sus inversiones en América Latina menos en Venezuela. Lo
único que les queda es el terror y la represión. Aquí no hay plata para los hospitales,
nuestros niños están yendo sólo dos días a la semana a clase, una generación crece
sin alimentación y sin educación. ¿A dónde va la plata que entra de Chevron y las
empresas petroleras? Para la corrupción, para comprar armas, para pagar criminales
y para montar un aparato de terror que le calle la boca a todo el mundo. El país está
hablando y está unido. Y creando nuevas formas de organización ciudadana y por
eso la represión. Vamos a quebrar ese aparato y la mejor forma es quitarles la plata
para que colapse. Por eso son tan importantes las decisiones que ha tomado el
presidente Donald Trump con relación con el régimen, la aplicación de la ley,
entendiendo que no sólo es un tema en interés de los venezolanos, sino también al
continente completo.



El rostro de María Corina Machado encabeza el croquis presentado por el chavismo
de una supuesta trama terrorista que pretendía, como si fuera una película de
ciencia ficción, atacar con bombas la Embajada de España, entre otras muchas
fantasías. ¿Qué busca el chavismo con la última conspiranoia?

Hay todo eso pero también mucho miedo y un mensaje a sus propias fuerzas para
tapar las debilidades que pusieron en evidencia la Operación Guacamaya y el 25-M.
Maduro no tiene nada, es un castillo de naipes. Sólo ofrece Venezuela como una
guarida de terroristas, reprime a los venezolanos y mete presos a los extranjeros.
Eso es lo que le queda, más nada. Nunca el régimen ha estado en una posición de
tanta debilidad.

En su última embestida, el ministro Diosdado Cabello ha asegurado que va a llegar
el momento de su detención...

Sí, lo dicen todos los días...

¿Y por qué no lo han detenido ya si venden que usted es una terrorista capaz de
destruir colegios y hospitales y asesinar a dirigentes del Gobierno?

Pregúntale a ellos... Ahora no saben dónde estoy... No lo saben... Pero ganas no les
faltan... Y también les digo: si según ellos yo soy capaz de parar un país estando
encerrada, imagina cuándo estemos libres. Vamos a poner a funcionar este país.

La cúpula de la Plataforma y buena parte de su equipo, el más cercano pero también
cuadros medios, ha sido diezmado por la persecución chavista. ¿No le da
tentaciones de convertirse en otra guacamaya y salir volando?

Yo quiero 30 millones de guacamayas en Venezuela. Ahí es cuando volaremos todos
juntos... Juan Pablo Guanipa (número dos de la oposición, detenido hace 10 días) es
mucho más que un líder político de otro partido (Primera Justicia). Es un gran líder
de Venezuela, un gran amigo y compañero de lucha, por quien tengo un profundo
respeto. Catalina Ramos (coordinadora de asociaciones ciudadanas en Vente
Venezuela, partido liderado por Machado) es mi hermana, una de las más
importantes de las que quedan en Venezuela del movimiento. Más de 70
venezolanos han sido detenidos en los últimos días, están desatados. Siento un
orgullo tan profundo porque habiendo tenido la posibilidad de irse se han quedado.
Estamos aquí porque sentimos que somos más útiles a la causa.



¿Está estancada la situación de Venezuela?

Todo lo contrario. Desde afuera la situación de Venezuela se puede ver un poco
estancada, pero es todo lo contrario. Venezuela es un hervidero debajo de esa
cortina de hierro que trata de impedir que el mundo no vea lo que está pasando
aquí. Desde hace seis meses, la economía viene en picada, mucho antes de que se
hablara de quitar las licencias de Chevron. Seis meses con inflación de tres dígitos,
con el sueldo mínimo en 1,5 dólares mensuales... Y no hay manera de que pueda
revertir. Esto no tiene manera de estabilizarse económica y financieramente, en el
país con las mayores reservas probadas de petróleo y las octavas de gas natural en
todo el planeta. Vamos a pasar a producir millones de barriles, pero con respeto a la
ley, con bienestar y libertad. Estamos en un momento único donde nunca como hoy
se han alineado todos los vectores a favor de una transición.

¿Considera una victoria política que Washington no haya prorrogado la licencia para
que la petrolera estadounidense Chevron continúe operando en Venezuela? Los
mismos que apoyaban la participación electoral aseguran que esta decisión castiga
al pueblo venezolano.

Se trata de otra derrota monumental para Maduro. Ni imagina la cantidad de plata
que han impartido en lobby en distintas partes del mundo. Y Maduro le había dicho a
militares y testaferros que le apoyan que no se preocuparan, que Washington no iba
a revertir la licencia petrolera. El presidente Trump ha sido muy claro: el régimen de
Maduro es una amenaza para la seguridad de EEUU y el hemisferio, el jefe del Cártel
de los Soles y vinculado al Tren de Aragua. Ha quedado claro que en Venezuela los
cárteles son el Gobierno y eso es una amenaza para EEUU y toda América Latina.
Hay una decisión estratégica del gobierno de EEUU y yo esperaría que Europa
asuma una posición similar de apoyo a los venezolanos en su derecho legítimo a la
democracia y la libertad y hacer valer el mandato del 28-J.

La posición de Washington, que se ha comprobado con la Operación Guacamaya y
con Chevron, contrasta con la persecución contra emigrantes en su propio territorio
y con la deportación de los supuestos soldados del Tren de Aragua a El Salvador. El
régimen se ha querido aprovechar, incluso su aparato de propaganda intentó sin
éxito aprovecharse del caso de la niña Antonella Maykelis para convertirla en una
especie de Elián venezolana. ¿Cuál es su postura respecto a las deportaciones?



Mi posición ha sido muy clara, en público y en privado. La casi totalidad de los
venezolanos son gente de bien, de trabajo, que adora a su familia y que se muere
por volver a Venezuela, pero sólo pueden hacerlo cuando haya seguridad y futuro.
Nosotros hemos pedido a la Administración Trump que reconsidere las decisiones
que afectan a un número inmenso de venezolanos. Y estamos trabajando para
buscar algún mecanismo que nos permita obtener más tiempo, porque yo sé que
cuando logremos la transición a la democracia serán millones y millones los que
regresen a su país para reconstruirlo juntos.

Entre los escaños repartidos casi a dedo por el chavismo destacan dos de los
hombres de José Luis Rodríguez Zapatero en Caracas, Timoteo Zambrano y Antonio
Ecarri. El ex presidente del Gobierno español no apareció en esta ocasión para
avalar el fraude electoral de Maduro, pero sí lo hizo Juan Carlos Monedero, uno de
sus asesores electorales, tras varios meses desaparecido por sus escándalos
sexuales.

Dime con quién andas, dice la sabiduría popular. Así estará Maduro que tiene que
recurrir a semejantes personajes. Es una vergüenza.

Edmundo González Urrutia estuvo reunido hace días con José Manuel Albares,
ministro español de Asuntos Exteriores. ¿Se ha producido algún avance entre ambas
partes tras el cambio de embajador? ¿Ha podido comunicarse con el embajador
Álvaro Albacete, nombrado en diciembre?

No, ninguna comunicación. Siento que todo este periodo que hemos vivido durante
13 meses con los compañeros presos en una embajada es una de las páginas más
duras para la diplomacia moderna. Al país nos ha dolido, porque Venezuela fue
profundamente solidaria con todos los países que luchaban por su libertad, incluida
España. Lo que tengo es muy claro es que una cosa son los gobiernos de turno y
otra los pueblos. Y otra cosa son los parlamentos, con apoyos increíbles en el
Parlamento Europeo, el español y los latinoamericanos. Jamás lo olvidaremos, junto
al apoyo impresionante de gobiernos que van desde Gabriel Boric a Javier Milei,
demostrando que esto no es un tema ideológico, sino de valores democráticos. La
Historia va a juzgar a los que hicieron lo correcto, a los que hicieron lo incorrecto y a
los que no hicieron nada, que al final terminan poniéndose de parte del tirano y del
torturador.

31 de mayo 2025
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